

## MEJORA EL PANORAMA: BOSCH

# Quieren entrar a la BMV tres empresas

**POR ERÉNDIRA ESPINOSA**  
*erendira.espinosa@gimm.com.mx*

José-Oriol Bosch, director de la Bolsa Mexicana de Valores, dijo que hay tres empresas interesadas en colocar acciones y que el momento es positivo para este tipo de operaciones, pues el panorama mejoró.

Las tres empresas que ya cuentan con una solicitud para colocar acciones son: Vista Oil & Gas, Banca Mifel y Fondo de Transporte México, esta última cuenta con participación de Nexxus Capital, que ya ha llevado a varias compañías al mercado.

A decir del ejecutivo, desde inicios de año, el mercado comenzó a reactivarse, por lo que se han podido concretar diferentes colocaciones, tanto de certificados bursátiles, como de certificados de capital de desarrollo y de acciones.

“Lo estamos viendo en empresas medianas, lo hemos visto en CKD, en certificados bursátiles, lo estamos viendo ahora en el mercado accionario, incluso en sectores que hace tiempo no venían a la Bolsa, estamos viendo la colocación de un banco local (Banco del Bajío) y estamos viendo otra posible colocación, eso es que vamos bien”, dijo Bosch sobre la realización de nuevas ofertas.

Cuestionado sobre las razones por las cuales ha habido otras empresas como Axo y Sigma que no han concluido con el proceso de su listado, Bosch explicó que esto se debe a razones propias de cada emisora.

“Depende de ellos, de si tienen alguna otra fuente de financiamiento, pueden

venir con nosotros e iniciar un trámite. Tenemos un área de promoción, los podemos acompañar. Acompañamos a empresas de forma gratuita y confidencial, los podemos acompañar durante un tiempo y en algún momento pueden decir: no es lo mejor para la empresa y está perfecto, no hay ningún problema”, afirmó.

### BANCOS

La semana pasada Fitch Ratings señaló que es probable que más bancos de mediano tamaño busquen ingresar a la Bolsa; al respecto, Bosch comentó que es positivo contar con diferentes tipos de bancos para invertir.

En cuanto al desempeño del mercado, Bosch expuso que se ha comportado de manera positiva, pues si bien a finales de año el S&P/BMV IPC pasó de los 49 mil puntos a los 44 mil puntos, a la fecha ha tenido una recuperación favorable.

Dicho comportamiento también se ha observado en el dólar, ya que de acuerdo con Bosch había inversionistas que pensaban que alcanzaría los 25 pesos, pero ahora está en 18.40 pesos.



Creo que el panorama ha cambiado bastante, creo que se tiene que ir reflejando en la Bolsa, que ha tenido una recuperación.”

**JOSÉ-ORIO  
BOSCH**

DIRECTOR DE LA BMV